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令和元年度 香美町総合教育会議 議事録 

 

【日 時】 

令和２年２月２１日（金）午後３時３０分～午後４時００分 

 

【場 所】 

香美町役場３階庁議室（香美町香住区香住８７０番地の１） 

 

【出 席 者】 

町  長  浜上 勇人 

教 育 長  藤原 健一 

教育委員  野村 道彦 

教育委員  吉田 加代子 

教育委員  安田 優二 

教育委員  多田 好江 

 

事 務 局   教育総務課長     片山 正幸 

         こども教育課長    楠田 千晴 

生涯学習課長     中村 和弘 

こども教育課参事   磯田 英昭 

教育企画研修室長   清水 幸信 

教育総務課教育企画研修室主幹  山根 孝枝 

 

【協議事項】 

（１）重点的に講ずるべき施策について 

  ア 香住第二中学校の統合について 

   

 

（２）その他 
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【議事要旨】 

１ 開会 

 

（教育総務課長） 

定刻になりましたので、ただいまから令和元年度香美町総合教育会議を開催い

たします。 

会議の開催にあたり、まず、浜上町長よりあいさつを申し上げます。 

 

２ あいさつ 

（町長） 

 皆様こんにちは。２年続きの暖冬で経済的にも町内に大きな影響が及んでいま

す。また、コロナウィルスにより日本中に影響が出ています。今朝、幹部職員会

議で、本町も観光による外国人の入町について対策をとっていかなくてはならな

いと話し合ったところです。 

本日の総合教育会議で香住第二中学校の統合問題について結論を出したいと

思っておりますのでどうぞよろしくお願いいたします。 

 

（教育総務課長） 

それでは、ここからは浜上町長に進行をお渡しし、協議事項に入りたいと思い

ます。町長よろしくお願いします。 

 

３ 協議事項 

⑴  重点的に講ずるべき施策について 

 ア 香住第二中学校の統合について 

（町長） 

 それでは、協議事項「（1）重点的に講ずるべき施策について」のアにありま

す「香住第二中学校の統合について」の審議に入ります。では、まず協議事項に

ついて教育委員会事務局に説明を求めます。 
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（教育総務課長） 

 資料説明 

 ・令和元年１２月に提出された要望書の説明 

 ・香住第二中学校の学校版教育環境会議での意見とアンケート結果の説明 

 ・香住第二中学校の統合に関する懇談会での会議内容説明 

 ・統合についての地域アンケート実施結果と分析結果の説明 

   

（町長） 

では、ただ今の説明について、委員の皆様より活発なご発言をお願いしたいと

思います。藤原教育長いかがですか。 

 

（教育長） 

 この地域アンケートの結果を見ると、７５％近い人が今すぐ統合して欲しいと

いう思いを持っておられます。 

香住第二中学校の教育活動は多くの方に支持していただいているが、７割以上

の幅広い地域の方々から統合へのアンケートに回答をいただき、その回答の７割

が統合を望んでいるという結果を見ると、香住第二中学校を閉校することは仕方

がないのかなと思っております。保護者や地域の皆さんの思いを考えると統合せ

ざるを得ないと踏ん切りをつけました。 

 

（野村委員） 

保護者や地域の方々の意向につきましては、教育長と同じ思いです。 

少人数の教育活動については、保護者や地域の方々は高く評価しているが、そ

れとは別に、極端な少子化の環境で子どもたちを育てていくのがいいのかという

意見がたくさんあり、今回の要望につながったと思います。 

今後の人数を考えても、保護者や地域の４分の３に近い方々の、もう少し多い

人数で教育を受けさせたいという願いを考えると、早急に希望に沿うようにして

あげたいと思います。 

 



4 

 

 

（吉田委員） 

 地域の人々の思いが今回のアンケートでよくわかりました。小さな子どもさん

をお持ちの方も強い要望があることがわかりました。地域の方々は、心のよりど

ころである中学校がなくなるのをどう思っておられるかなと考えましたが、今の

子どもたちのことを考えると、統合して欲しいという強い要望を感じ取りました。

まず、統合に踏み切っていくべきだと思います。 

 

（多田委員） 

 保護者世代だけでなく、多くの世代からのご意見をいただき、地域の核として

の中学校を考えると、どうだろうかと思いましたが、５０歳代が７３．５％、６

０歳以上が７６．１％の方々が統合を望むという結果となりました。また、学力

を高めたいが、社会性も高めたいという保護者の思いがわかります。統合しない

と町外の学校へ行かせるというご意見もあり、香美町の子どもは香美町で育てた

いという気持ちもありますので、統合に向けて踏み切るのが望ましいと思います。 

 

（安田委員） 

 少人数をいかした香住第二中学校の取組は大きな中学校と違うよさがありま

す。しかし、いいところを伸ばせない環境になってきています。香美町の子ども

たちが学校区が関係ない中学校に行ってしまうことになりかねません。 

 懇談会に出席して保護者の切実な思いがよくわかり、統合まで２～３年もかけ

ていいのかという思いがします。 

 

（町長） 

 ご意見ありがとうございました。 

 学校版教育環境会議で統合を望む保護者の声が多かった結果を受け、香住第二

中学校の方々との懇談会にのぞみ、その後、校区全世帯にアンケートを送り、で

きるだけ多くの意見を集め、さまざまな角度で結果を分析してまいりました。 

 ただ今この総合教育会議で、委員の皆様の意見をお聞かせいただきましたので、

３つのことを確認し、香住第二中学校の統合について結論を出していきたいと思
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います。 

まず最初に、香住第二中学校を閉校とすることにご異議ございませんか。 

 

（教育委員全員） 

異議なし 

 

（町長） 

 異議なしと認めます。従って香住第二中学校を閉校することに決定しました。 

次に、統合先を香住第一中学校とすることにご異議ございませんか。 

 

（教育委員全員） 

異議なし 

 

（町長） 

異議なしと認めます。従って統合先を香住第一中学校とすることに決定しまし 

た。 

次に、統合の時期を令和３年４月１日を目標とすることにご異議ございません

か。 

 

（教育委員全員） 

異議なし 

 

（町長） 

異議なしと認めます。従って統合の時期は令和３年４月１日を目標とすること

に決定しました。 

 

（教育長） 

 町長、よろしいですか。 
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（町長） 

 藤原教育長、どうぞ。 

 

（教育長） 

町長の一日も早く統合という思いはよくわかります。しかし、すべてが新しい

ものを作るのには時間がかかります。できるだけ早く統合したいが、進められる

ことには限りがあります。統合先である香住第一中学校の保護者の皆さん、香住

第二中学校の保護者や地域の皆さんの理解を得なくてはなりません。１年で開校

を迎えたいとは思うが、制限が出てくるところはご理解いただきたいです。 

 

（町長）  

 貴重なご意見ありがとうございます。そのことも勘案しながら取り組んでいき

たいと思います。 

では、ただ今香住第二中学校と香住第一中学校を統合するという大変重要な決

定をしていただきました。今後は、教育委員会事務局が主体的に統合に向けて事

務事業を進めていただき、町長部局も協力しながら、住民や子どもたちにとって

よりよい結果が得られるよう教育委員さんにも関わっていただきたいと思いま

す。                                                                                                                             

それでは、協議事項の（1）については以上とさせていただきます。 

 

⑵  その他 

（町長） 

次に、協議事項の「（2）その他」ということでございます。教育行政全般に

関しまして、委員の皆様から、なにかご意見がありましたらお願いいたします。 

 

（教育委員全員） 

特になし 

 

（町長） 

 慎重なご審議ありがとうございました。今後もこの総合教育会議を通じて協
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議・調整を行い、より一層皆様方と連携を深め、香美町の教育のさらなる充実に

向け、共に努力をしてまいりたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願い

いたします。 

 では、事務局にお返しします。 

 

４ 閉会 

（教育総務課長） 

 慎重審議ありがとうございました。会議につきましては、次年度も開催を予定

しております。日程につきましては、また調整したいと考えておりますのでよろ

しくお願いいたします。 

 それでは本日の総合教育会議は閉会といたします。  


